



Responde Sheinbaum al Financial Times

Elige EU a jueces, revira Sheinbaum

Duda Presidenta
que haya boicot
de CNTE a elección
del Poder Judicial

CLAUDIA GUERRERO
Y ROLANDO HERRERA

La Presidenta Claudia Sheinbaum respondió ayer a las críticas publicadas por el diario británico Financial Times, en el que se aseguró que México vivirá un “experimento kafkiano” con la elección por voto popular de integrantes del Poder Judicial.

En su mañana, la Mandataria hizo referencia a que otros países, como Estados Unidos, también eligen a los juzgadores en las urnas, aunque no pongan en juego cargos a nivel federal.

“Salió un artículo en uno de los periódicos de fuera, de que ‘era un experimento,



La Presidenta descartó usar la fuerza en la elección judicial del 1 de Junio y confió en que la CNTE cumpla con no boicotear el ejercicio.

Especial



de que 'era un experimento, creo que kafkiano', dicen. Es decisión del pueblo de México, elegir. En Estados Unidos se elige en la mayoría de los estados, a nivel federal la Corte, no; pero en muchísimos estados se elige a las Cortes estatales, y a lo que representarían las Salas Superiores de los Tribunales de Justicia en los estados de la República", dijo.

"Y en muchísimos lugares de Estados Unidos se eligen a jueces y a juezas".

Sheinbaum explicó que en algunos estados de la Unión Americana, los candidatos que compiten en las elecciones judiciales están abiertamente ligados a partidos políticos.

"Incluso en algunos estados están vinculados a partido político, o sea, no van como personas, sino con el apoyo de un partido político, del Demócrata o el Republicano", afirmó.

"Aquí lo que decidimos, dada la historia del Poder Judicial en México, es que la mejor manera de sanear al Poder Judicial era con la participación del pueblo".

El Financial Times retomó la opinión de críticos del proceso electoral, quienes consideran que la elección amenaza la independencia judicial, además de echar por la borda 30 años de conocimiento, además de que abre la puerta al crimen organizado.

A través de testimonios, el diario destacó que los inversionistas temen que una reforma radical imposibilite ganar cualquier caso contra el Gobierno.

"La reforma judicial es vista por las empresas como un disuasivo adicional a la inversión. Nadie podrá ganarle al Gobierno, incluso en disputas fiscales y de competencia", difundió.

Ayer, la Presidenta defendió el proceso del próximo domingo 1 de junio y confió en que se registre una importante participación de ciudadanos en las urnas.

"Va a haber una buena jornada el primero de junio, hay deseos de participar. Va a ser una jornada donde millones van a participar para elegir al Poder Judicial, por primera vez en la historia en México. Va a ser una elección muy buena. Y a la gente decirles que vayan, vayan a votar", expresó.

"La gente tiene que decidir. Yo no voy a orientar a votar por una u otra persona. Y la Constitución establece que hay personas que ya son parte de la Corte que pueden participar nuevamente y personas que no han sido parte del Poder Judicial que están participando para cualquiera de los puestos de elección popular. A partir de la información que tengan, pues la gente tiene que tomar su decisión".

A pregunta expresa sobre la posibilidad de un boicot de la elección, por parte de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), la Jefa del Ejecutivo confió en que todo transcurra con normalidad y adelantó que, en ningún caso, se hará uso de la fuerza.

"Pues esperemos que no. Y de todas maneras, nosotros no vamos a reprimir, también



eso es importante.

“(El lunes) ellos comentaron que no quieren boicotear la elección; espero que sea así, realmente”, indicó.

Sheinbaum confió en que el INE aproveche los días previos a los comicios para informar a los ciudada-

nos sobre los tiempos en los que se darán a conocer los resultados.

“Hasta donde sé, no va a ser al día siguiente todo, sino que cada día van a estar dando distintos resultados, es lo que ha informado el INE”, recordó.